

**Zeitschrift:** Rapport annuel / Musée National Suisse

**Herausgeber:** Musée National Suisse

**Band:** 31 (1922)

**Rubrik:** Cabinet de numismatique

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 15.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

dessins de M. Schlatter comprend des esquisses et aquarelles de monuments des cantons de St-Gall, Appenzell et Grisons et vient ainsi heureusement compléter nos propres collections. M. le Dr H. Angst de Regensberg nous a légué un certain nombre de dessins de vitraux et de costumes. Le rev. Père Rudolf Henggeler, archiviste du Couvent d'Einsiedeln, nous a aimablement procuré une collection d'ex-libris des abbés et des pères de ce cloître. Enfin M. Auguste-F. Ammann à Château-d'Oex, à qui le Musée doit déjà tant, nous a donné encore plusieurs ex libris.

Nous avons acquis une importante collection de dessins de vitraux suisses.

Notre collection de gravures et d'ex-libris a été souvent consultée au cours de l'année.

Nous avons prêté 90 vues de Baden à la Société „Biedermeier“ de Baden à l'occasion de l'exposition qu'elle avait préparée pour les mois d'octobre et de novembre.

---

## Cabinet de numismatique.

---

Nous avons acquis une grosse pièce en cuivre dite „Aes grave“ de la république romaine du temps des guerres samnites, trouvée à Grimisuat en Valais.

Le reste des collections s'est augmenté de 71 pièces. Sur ce nombre, 45 représentent des nouvelles acquisitions faites pendant l'année; les 26 autres sont des acquisitions anciennes portées seulement cette année dans nos inventaires et pour la plupart des copies. De ces 45 pièces, 29 ont été achetées, 19 proviennent de dons ou de legs. Leur valeur se monte à frs. 4957.65 y comprise la pièce ancienne. Au total, nous avons dépensé frs. 3220.—. La valeur des pièces données ou léguées inscrites dans nos inventaires se monte à frs. 1657.65.

La Bibliothèque centrale de Zurich nous a remis en dépôt une médaille en or de la ville de Bâle, frappée à l'occasion de l'inauguration du monument de Strasbourg en 1895, médaille qui avait été offerte alors par la ville de Bâle à celle de Zurich.

Parmi les achats, les plus importants comprennent 16 monnaies en or zuricoises, en particulier des doubles ducats de 1653 et 1718, des ducats de 1662, 1673 (2 variétés), 1693, 1715 et 1741, une demi-couronne en or de 1560 environ et 7 pièces frappées en or de „Angster“ et de rappes, un écu double de 1559 du maître monétaire Gutenson, un écu double de 1647/49 et un teston sans date qui porte l'ours de Berne et qui avait cours également dans le canton de Berne.

Parmi les travaux exécutés à l'étranger par des medailleurs suisses, nous avons pu acquérir six médailles frappées à l'aide de coins du médailleur lucernois P.-P. Borner qui travailla tout particulièrement de 1677 à 1727 pour la Monnaie papale.

Nous avons reçu des dons de MM. Jacques Brüllmann à Oerlikon, Dr F. Burckhardt à Zurich, Prof. Dr Ficker à Halle s/S., Th. Grossmann à Genève et Dr de Schulthess à Zurich.

M. le Dr H. Angst à Regensberg nous a légué les médailles en or frappées à l'occasion du 60<sup>me</sup> jubilé de la reine Victoria d'Angleterre et pour l'inauguration du Musée National Suisse, un médaillon en bronze de H. Frei représentant M. Angst, ainsi que les ordres anglais de St-Michel et de St-Georges qu'il avait reçus du Gouvernement anglais.

Parmi les dons, nous mentionnons une médaille de tir d'Altstädt dans le canton de St-Gall, frappée en souvenir du combat de Gislikon en 1847.

Le catalogue raisonné du médailleur a été poursuivi jusqu'aux monnaies de l'évêque de Coire y comprises, et celui des médailles est achevé, médailles cantonales et médailles personnelles comprises.

Comme chaque année, de nombreuses personnes ont eu recours à nous pour des renseignements divers.

La collection de sceaux annexée au cabinet numismatique n'a pas reçu, cette année, grand accroissement. Elle ne s'est augmentée que de 14 pièces nouvelles dont 11 empreintes de sceaux découverts au cloître d'Einsiedeln en démolissant une voûte.

---